

Wer organisiert den Generationentalk?



Der Generationentalk ist ein Format von «und» das Generationentandem. Der Verein ist kulturell, sozial und journalistisch tätig und organisiert seit 2012 Dialoge der Generationen. Menschen aus unterschiedlichen Lebenswelten treffen dort aufeinander, arbeiten miteinander und engagieren sich füreinander.

- «und» live bietet mit Veranstaltungen und Angeboten wie Workshops Technikhilfe, Vorträge, «und»-Runde, Unisono-Singen, «Wie geht es dir?», die Möglichkeit einander zu begegnen. Der Generationentalk ist ein Format von «und» live.
- «und» Generationenfestival: Am 4.-5. September 2020 veranstaltet der Verein gemeinsam mit PartnerInnen der Zivilgesellschaft das Generationenfestival auf dem Areal des Gymnasiums Thun im Seefeld – Generationenmärkt, Workshops, Bühnenprogramm.
- «und» Generationenforum: Die Denk- und Machfabrik in und um Thun und bildet ein gemeinsames Netzwerk mit Gesprächspartnern aus der Zivilgesellschaft. Vier- bis sechsmal jährlich finden Generationenforen statt.
- «und» print / «und» online: Das Print- und Online-Magazin dient als digitale Generationen-Plattform für Jung und Alt der ganzen Deutschschweiz. Aktuelle gesellschaftspolitische Themen werden aus Sicht verschiedener Generationen beleuchtet.

Der Verein «und» das Generationentandem ist offen

für alle, unabhängig von Alter, Geschlecht, Nationalität und Wohnort. Politisch und konfessionell unabhängig, finanziert sich der Verein durch Mitglieder- und Sponsorenbeiträge im Rahmen von konkreten Projekten. Sein Hauptsitz ist Thun. Mitglied werden, vielleicht sogar mitmachen? info@generationentandem.ch | 079 836 09 37

Die Partner

Der Generationentalk findet an verschiedenen Orten statt. Das Berner Generationenhaus ist Hauptpartner. Das Haus ist ein öffentlicher Ort der Begegnungen und des gesellschaftlichen Dialogs. Mit seinem Angebot leistet es einen sozialen und kulturellen Beitrag zum gesellschaftlichen Zusammenhalt. Weitere Partner sind das Gymnasium Thun und die Wohn- und Arbeitsgemeinschaft für Körperbehinderte Gwatt (WAG).



Berner
Generationen
Haus



gym | THUN
wms
fms



www.generationentandem.ch

Generationentalk

Ein Thema, zwei Gäste

Jahresprogramm 2020



Design: Hansruedi Käppeli

und
das Generationentandem

Alter und Politik

28. Januar 2020,
19 Uhr, CaféBar,
Bernener Generationenhaus,
Bahnhofplatz 2, Bern



Katharina Prelicz-Huber (60)
ist Grüne Nationalrätin und Präsidentin der Gewerkschaft VPOD. Sie ist seit ihrer Jugendzeit politisch und seit 1990 parlamentarisch tätig.



Mike Egger (27)
wurde 2019 für die SVP in den Nationalrat gewählt. Er wohnt während den Sessionen in Bern in einer überparteilichen jungen Polit-WG.

Was darf Satire?

25. Februar 2020,
19 Uhr, CaféBar,
Bernener Generationenhaus,
Bahnhofplatz 2, Bern



Heinz Däpp (78)
war Journalist und ist jetzt Satiriker. Jahrelang hat er im Radio mit seinem «Schnappschuss» das Tagesgeschehen satirisch kommentiert.



Dominik Muheim (27)
wurde aus Versehen Primarlehrer, ist aber mittlerweile Kabarettist, Slam Poet und Geschichtenerzähler. Tourt durch Theater und schreibt Morgengeschichten für SRF 1.

Leben im Rollstuhl

31. März 2020,
19 Uhr, WAGkafi, Haus 10,
Hännisweg 10, 3645 Gwatt



Fritz Vischer (65)
erlitt 1977 einen Motorradunfall und zog sich eine Querschnittlähmung zu. 2019 erschien sein Buch «Ansonsten munter – Einsichten eines Rollstuhlfahrers».



Simon Hitzinger (26)
ist Rollstuhlfahrer und engagiert sich dafür, dass alle Menschen als Menschen behandelt werden, egal ob sie nun stehen oder sitzen.

Tierschutz

28. April 2020,
19 Uhr, CaféBar,
Bernener Generationenhaus,
Bahnhofplatz 2, Bern



Bernd Schildger (63)
ist Direktor des Tierparks Dählhölzli. Der Professor der Tiermedizin engagiert sich dort für «Mehr Platz für weniger Tiere».



Meret Schneider (27)
engagiert sich für mehr Tierschutz. Die Grüne Nationalrätin ist Mitinitiantin der Initiative «Keine Massentierhaltung».

Ewiges Eis

26. Mai 2020,
19 Uhr, Neue Aula, Gymnasium
Thun, Standort Seefeld,
Äussere Ringstrasse 7, Thun



Bruno Hasler (60)
ursprünglich Maschineningenieur. Heute arbeitet er als Bereichsleiter Ausbildung und Sicherheit beim Schweizer Alpen-Club SAC und als Bergführer.



Kathrin Naegeli (33)
ist Glaziologin und gründete vor 4 Jahren zusammen mit einer Kollegin Girls on Ice Switzerland. Sie ist seit Kindheit von Schnee und Eis fasziniert.

Männlichkeit

30. Juni 2020,
19 Uhr, CaféBar,
Bernener Generationenhaus,
Bahnhofplatz 2, Bern



Nils Jocher (24)
ist Feminist. Er will Männer für Gleichstellungsthemen sensibilisieren und kämpft für weniger starre Vorstellungen von Männlichkeit.



Ivo Knill (55)
war Vizepräsident von männer.ch und Redaktionsleiter der Männerzeitung. Zudem war er Mitglied des Initiativkomitees für einen Vaterschaftsurlaub.

Alter! – Experiment Generationenhaus?

7. Juli 2020,
19 Uhr, CaféBar,
Bernener Generationenhaus,
Bahnhofplatz 2, Bern



Livia Anne Richard (51)
ist Autorin und Regisseurin. Sie inszeniert in diesem Sommer auf dem Gurten das Stück «ALTER! – EXPERIMENT GENERATIONENHAUS...»



Nick Herren (19)
ist Tänzer und Schauspieler. Er spielt im Theaterstück «Alter» auf dem Gurten einen Zivi, der im Generationenhaus wohnt.

Was ist der Generationentalk?

Zwei Generationen – ein Thema: Das ist der Generationentalk. Jeden Monat diskutieren Jung und Alt miteinander über brisante Themen. Der Talk dauert zwischen 30 und 45 Minuten. Danach hat das Publikum die Gelegenheit, sich an der Diskussion zu beteiligen. Der Generationentalk, moderiert von Elias Rügsegger (25) oder anderen Engagierten der Redaktion, trifft seit Mitte 2016 stets den Nerv der Zeit und setzt sich mit politischen und gesellschaftlichen Themen auseinander. Der Talk wird vom generationendurchmischten Redaktionsteam von «und» professionell aufgezeichnet und fotografisch dokumentiert. Alle Talks sind dann als Podcast nachzuhören unter: www.und.gt/talks/20